

# EL DEMÓCRATA

## SEMENARIO LIBERAL MONÁRQUICO

Número suelto. 10 cénts.

Saldrá los domingos

Trimestre, 1'50 ptas.

Los trabajos insertos en este periódico, se publican bajo la exclusiva responsabilidad de sus autores

Redacción y Administración  
CALLE DEL LIRIO, núm. 2

Anuncios a precios convencionales  
No se devuelven los originales

### LA CATALANA

Gorras-Sombreros-Paraguas

ESTEBAN BALLESCÁ

Plaza Ganado, 21 : GRANOLLERS



PALMA, 41

### Pianos

DE ALQUILER

V<sup>da</sup> Roura

GRANOLLERS

### RELOJERÍA Y PLATERÍA

### JOAQUÍN CUMELLA

Casa especial para toda clase de composturas  
PRECIOS REDUCIDOS

Se compra oro, plata y platino

Palma, 37 (Estanco) : Granollers

## La próxima contienda



Si hemos de dar crédito a la lógica, cuando de asuntos políticos se trate, y esta vez sí se lo damos, las próximas elecciones a Cortes se celebrarán en la segunda quincena del mes de febrero a venir.

Según nos refiere la prensa, por medio de sus corresponsales, la antesala del despacho del Ministro de la Gobernación se halla continua y desudamente concurrida, signo inequívoco de que el *acontecimiento* se avecina.

La fiebre electoral o electorera, que de todo hay, empieza a propagarse con rapidez que pasma y no existe político que duerma ni politiquillo que descanse, obsesionado con una idea, con una redentora (?) y única idea: *el acta*.

Y eso, aumentado en *con, de, en, por, sin, sobre, etc., etc.*, le ocurre al actual diputado por este distrito.

Sobre pretendidos laureles (no se le opuso jamás serio obstáculo) *conquistados* en lucha contra escépticos o indiferentes, dormía la victoria hasta que la amarga realidad ha venido a perturbar su reposo.

La política desarrollada por los hombres de la *Lliga*, política de caciquismo mil veces peor y más odioso que el pretendido centralista, había de dar necesariamente su fruto y, gracias a él, los amantes de la libertad dentro del orden, los que no sintieron nunca el pretendido yugo de esa tiranía que para su uso particular inventaron los catalanistas y regionalistas de *doublé*, que pacientemente hemos tolerado los que amamos a España sin distinciones y alta la frente proclamamos nuestros quereres; los que no hemos hecho ni pretendido hacer del nombre de nuestra patria chica, de nuestra entrañable patria chica, celestina de trapicheos y porquerías, unidos y compactos y tan resueltos como compactos y unidos, hemos dado la voz de alerta y acordado el fin de ese ridículo

imperio, castillo de naipes levantado sobre bajas pasiones para medro personal de un par de docenas de hombres astutos y no todos ellos con el sentido común suficiente para llegar a donde llegaron, si hubiesen tenido que ir al mercado de la libre concurrencia intelectual.

Y dispuestos a predicar con el ejemplo, marcharemos a la vanguardia para la consecución de nuestro empeño.

En las próximas elecciones generales el diputado a Cortes por Granollers tendrá que luchar, *entiéndase bien*, luchar con un hijo de esta villa, que ostenta un importante cargo público.

Liberal de siempre, fiel guardador de las tradiciones democráticas que encarnan todo el progreso de nuestra historia contemporánea, de espíritu abierto a las reivindicaciones sociales de la época, transigente y respetuoso para toda idea gallarda y noblemente profesada y para los hombres que las sustenten, está dispuesto a dar el primer mentís a todos cuantos, con interesados fines, pretendieron que la política de la *Lliga* tenía arraigos en la opinión general catalana.

Nosotros y con nosotros, sin distinción de matices, los que no adoran el becerro, y no de oro, de la política anodina y circunstancionalista que para menesteres domésticos inventaron Prat de la Riba y Cambó, le prestaremos nuestro más decidido concurso y nuestro más incondicional apoyo.

El resultado obtenido en las elecciones municipales últimas en Badalona, en esta villa y en otras de menos importancia, nos dejan entrever el resultado de la próxima contienda electoral.

Sin temor a equivocarnos, auguramos a nuestro querido amigo, don Andrés de Boét, un completo y definitivo triunfo.

Desde Madrid

## POLÍTICAS

Es objeto de muchos comentarios, en los centros políticos, la nota que respecto a nuestra *entente* con Francia, firma el Dr. Doerkes.

Con motivo del viaje a París y Viena del Rey de España, ha vuelto a ponerse sobre el tapete la cuestión de las relaciones internacionales, principalmente las relaciones de España con Francia e Inglaterra.

Es interesante consignar que la prensa alemana, comentando la *entente* Franco-Española, hace elogios de la política seguida por España, mientras que la de Francia es juzgada escépticamente porque es de opinión que el gobierno de la República exigirá de España compromisos que los franceses mismos con trabajo podrían observar respecto a España.

Para no citar más que un ejemplo, la *National Zeitung*, de Berlín, cuyas íntimas relaciones con el Ministerio de Negocios extranjeros son conocidas, se ha expresado, acerca de los brindis cambiados en Cartagena y la política del Gobierno español, en estos términos:

«Entre un acuerdo cordial, una *entente intellectuelle* y un formal compromiso, que trae obligaciones y deberes recíprocos, hay mucha distancia. Ni fiestas ni entusiasmos pueden con su brillo e ilusión destruir esta verdad. Mr. Poincaré ha hablado de la solidaridad en las empresas africanas y de la extensión de las relaciones comerciales. Admitamos que en este punto los deseos de España se encuentran realizados: pero en París se sueña con compromisos y obligaciones políticas que forzarían a España a entrar en un camino por donde no podría dirigirse sin caer en un estado de dependencia completa.

«En la zona de Marruecos, ocupada por España, la situación es tal que el auxilio armado de Francia — cuya oferta fué rechazada, por lo demás, por ciertos periódicos españoles como humillante — no es en modo alguno ne-